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 GESTÃO

Nova pesquisa populacional do DF - PDAD e
PDOT foram temas de reunião com
administradores regionais

No dia 14 de abril, foi realizada uma reunião com os administradores regionais, no
Palácio do Buriti, para apresentar a Pesquisa Distrital por Amostra de Domicílios
Ampliada (Pdad-A). O objetivo foi municiá-los de informações relevantes de cada região
administrativa para que possam planejar e executar políticas públicas em consonância
com as demandas da população.
Essa foi a pesquisa mais abrangente já realizada pelo Governo do Distrito Federal (GDF)
e a grande novidade é que, pela primeira vez, o levantamento incluiu todas as regiões
administrativas e a zona rural, além dos 12 municípios goianos que compõem a
Periferia Metropolitana de Brasília (PMB).
A governadora do Distrito Federal em exercício, Celina Leão, ressaltou a importância da
nova Pdad para a formulação de políticas públicas eficazes, que realmente atendam às
demandas da população. “Por meio da Pdad-A, nós temos condições de verificar como
as políticas públicas que colocamos em prática são percebidas pela população e onde
precisamos intensificar a nossa atuação. Esse trabalho é fundamental para uma gestão
eficiente. A ampliação do estudo nos dará ainda melhores condições de cuidar da nossa
população”, frisou.

Por Agência Brasília



Atualmente, a Área Metropolitana de Brasília abriga 4.255.593 moradores, distribuídos
em 1.444.256 residências. Já a população total do DF é de 2.982.658 pessoas, sendo
que 2.861.133 vivem em áreas urbanas e 121.525 em áreas rurais. A pesquisa abordou
aspectos como densidade populacional, presença de pets nas residências, residências
escrituradas e arranjos domiciliares, além de características dos moradores como raça,
religião, entre outros aspectos. 

O secretário de governo, José Humberto Pires de Araújo, destaca a importância de o
poder público entender de modo aprofundado como as políticas públicas estão
impactando a população. “É uma pesquisa extraordinária, que nos traz um diagnóstico
bem completo de como as políticas públicas estão chegando a nossa população. Todo
mundo que trabalha com pesquisa, certamente, terá um resultado mais eficaz”,
destacou.
Para o presidente do IPEDF, Manoel Clementino, o trabalho é justamente permitir que
os gestores tenham embasamento para formular políticas e atender aos anseios da
população. “Temos recortes diversos que incluem idade, moradia e percepção de
segurança pública, entre vários outros. São questões muito palpáveis na vida da
população que precisam ser entendidas pelos gestores para que eles ajam no sentido
de atender a esses anseios”, disse.
A pesquisa foi realizada ao longo de 2024 e coletou informações em 25 mil domicílios.
Os resultados apontam que a maioria da população é composta por mulheres (52,3%),
houve um aumento no número de pessoas negras (58,3%) e a média de idade é de
34,9 anos.



Plano Diretor de Ordenamento Territorial - PDOT
Outra pauta do encontro, foi o pedido de engajamento das administrações regionais
no processo de revisão do Plano Diretor de Ordenamento Territorial.
“Esse é um dos temas mais importantes do Distrito Federal”, afirmou Celina Leão
sobre o Pdot. “Nós estamos na época dessa discussão, ver o que precisa de ajustes,
porque esse é o momento para resolver os problemas. Precisamos ter um Pdot que
dialogue com a comunidade e vocês, administradores, são peça-chave nessa
discussão”, ressaltou.
A Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Habitação (Seduh) fez uma apresentação
aos administradores sobre o que é o Plano Diretor, o que já foi feito até aquela data
no processo de revisão e como era possível pesquisar todo o material disponível no
site do Pdot.
O titular da Seduh, Marcelo Vaz, lembrou que o aumento na participação popular é
um dos pedidos de entidades da sociedade civil. Outro pedido foi a ampliação do
prazo de recebimentos de propostas da população para até 30 de abril, que foi
acatado por Marcelo Vaz.
“Precisamos que vocês, administradores, sejam a porta de entrada da população.
Recebam, entendam as demandas, traduzam e expliquem como pode ser ajudado”,
explicou o secretário. “A nossa equipe percorreu todas as administrações regionais
explicando para as equipes técnicas de vocês. Os administradores precisam também
entrar de cabeça nesse processo. Temos até o dia 30 de abril para receber as
propostas”, destacou.
Presente na reunião, o secretário de Governo, José Humberto Pires de Araújo,
destacou que o encontro serviu para abrir mais ainda os debates com a população
na reta final do Pdot. “Estamos buscando o maior engajamento da população através
das administrações regionais, e todos os administradores vão trabalhar nesse
sentido”, garantiu. 



 GESTÃO Governo avança na modernização do registro de
empresas com foco no desenvolvimento econômico do DF

Com o compromisso de tornar o Distrito Federal um ambiente cada vez mais
favorável ao empreendedorismo, o Governo do Distrito Federal reuniu, dia 29 de abril,
representantes das administrações regionais, órgãos licenciadores, Sebrae-DF,
Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Habitação (Seduh-DF) e demais parceiros
estratégicos para discutir medidas que agilizem a abertura de empresas e fortaleçam
o ambiente de negócios na capital. 
O encontro foi conduzido pelo secretário de Governo, José Humberto Pires de Araújo,
e pela presidente da Junta Comercial, Industrial e Serviços do Distrito Federal (Jucis-
DF), Raquel Carvalho. A reunião marcou mais um passo do GDF na construção de
soluções integradas e eficientes para simplificar os processos de formalização
empresarial.



 GESTÃO

“O GDF está fazendo uma verdadeira
revolução nessa nova fase da Junta
Comercial, buscando colocar o Distrito
Federal no lugar que merece estar no
ranking nacional em se tratando do
tempo de abertura de empresas. Aqui
pela Secretaria de Governo, nós
iniciamos, por meio da Secretaria
Executiva das Cidades, um trabalho para
identificar os gargalos no processo de
análise de viabilidade de endereço
realizado nas administrações regionais e
nos processos de licenciamento das
empresas junto aos órgãos competentes.

São pontos extremamente importantes para o desenvolvimento econômico das
regiões administrativas e temos que melhorar o tempo a começar da análise de
viabilidade para abertura de uma empresa”, disse o secretário de Governo, José
Humberto.
A presidente da Jucis-DF também reforçou a importância da atuação integrada entre
os órgãos e destacou o empenho da Junta em modernizar seus processos. “A Junta
Comercial do DF está passando por uma transformação significativa nesta nova fase
da gestão. Estamos trabalhando incansavelmente para dar mais agilidade aos
processos, desenvolvendo projetos e ações que fortaleçam o ambiente de negócios,
sempre com foco na redução da burocracia e no incentivo ao empreendedorismo”,
afirmou Raquel Carvalho.
Além do diagnóstico do cenário atual, foram debatidas propostas para
desburocratizar e agilizar o processo de abertura de empresas, tornando-o mais
transparente, rápido e eficiente. O objetivo é claro: impulsionar o
empreendedorismo, atrair investimentos e fazer do DF uma referência nacional em
formalização empresarial.
A integração entre os órgãos do GDF é vista como pilar fundamental para dinamizar o
ambiente de negócios e gerar mais oportunidades para a população. A modernização
dos processos, o uso da tecnologia e a gestão colaborativa são os caminhos para um
desenvolvimento econômico sólido e sustentável.

Fonte: Junta Comercial do DF - Edição: Débora Cronemberger da Agência Brasília



 AGENDA DO SECRETÁRIO

Os secretários de Governo, José
Humberto Pires de Araújo, e de
Justiça e Cidadania, Marcela
Passamani, estiveram na
Administração Regional de
Taguatinga no dia 29 de abril para
avaliar a instalação de uma unidade
do Na Hora no centro da cidade. 
Os gestores também trataram do
andamento dos projetos da reforma
da sede da Administração Regional e
da Praça do Relógio.
A visita às cidades faz parte da agenda de trabalho do secretário de governo com o
objetivo de supervisionar a formulação e a articulação dos projetos estratégicos ou
prioritários do governo nas Administrações Regionais, acompanhar evolução das obras
em andamento e ouvir as demandas da comunidade. “Aqui em Taguatinga estou de
volta às minhas origens como gestor público”, disse José Humberto.
Para o administrador Bispo Renato Andrade, a visita demonstra a preocupação do
governo com os assuntos importantes para a região administrativa. 



 AGENDA DO SECRETÁRIO

No dia 12 de maio, a visita do secretário de
Governo foi à região administrativa de Arniqueira
para acompanhar a evolução de obras em
execução e verificar as necessidades de gestão
apontadas pela administradora regional, Telma
Rufino.
“A orientação do governador Ibaneis e da vice-
governadora Celina é toda equipe de governo estar
à disposição para atender à comunidade. Nós
fazemos essa vistoria para dar um
acompanhamento sistemático em todas as
cidades”, disse José Humberto.
O secretário informou que tudo o que estiver em
projeto será licitado, especialmente o que se refere
à recuperação asfáltica.

Visita na revitalização
asfáltica da Avenida Brasília

As pautas tratadas foram:
– Continuidade da
recuperação do asfalto na
Avenida Brasília (Areal);
– Ampliação do novo
trecho da Avenida Vereda
da Cruz - inicialmente com
1,2 km, foi autorizado o
aumento para 2,1 km;
– Endereçamento em toda
a RA, com implantação,
revitalização e substituição
de placas de sinalização;
– Projeto de implantação de uma Unidade Básica de Saúde (UBS);
– Destinação de uma área de 180 mil m² próxima ao linhão de Furnas (linha de
transmissão da ONS), para implantação de equipamentos públicos. Estão previstos
para o local um terminal rodoviário, uma unidade do programa Na Hora, um Centro de
Convivência para o Idoso, uma creche e um Centro Educacional.
Os gestores visitaram as obras de pavimentação nas Avenidas Brasília e Vereda da
Cruz. 



 AGENDA DO SECRETÁRIO

No dia 14 de maio, as Secretarias de Governo e de Desenvolvimento Urbano e
Habitação apresentaram o projeto elaborado para a revitalização da Feira de
Artesanato da Torre de TV aos feirantes. A proposta elaborada pelo GDF foi
apresentada para que os trabalhadores do local pudessem contribuir com sugestões
de melhoria à proposta elaborada pela Seduh.

GESTÃO

MOBILIÁRIO URBANO

A Secretaria de Governo
faz o acompanhamento
estratégico das obras
estruturantes para o
Distrito Federal. O objetivo
é fazer uma gestão
eficiente da carteira de
projetos e execução das
obras para assegurar
grandes entregas para a
população.
O acompanhamento é feito por meio de aplicação integrada ao sistema de GestãoDF
que dispõe de informações que permitem o monitoramento das obras, como o valor
do investimento, localização, órgão executor. Semanalmente, o secretário de governo
realiza reunião de alinhamento com a equipe para verificar o status e atualizar dados
das obras e projetos.



 ADMINISTRAÇÃO 24 HORAS

A Secretaria Executiva das Cidades realizou, no dia 23 de maio, uma reunião com
servidores das administrações regionais para demonstrar a importância do pleno uso
do sistema Administração 24 Horas. Participaram chefes de gabinetes e equipes da
Diretoria de Obras e da Coordenação de Licenciamento, Obras e Manutenção, sendo
apresentado como eles são essenciais pelo sucesso da ferramenta.
De acordo com o subsecretário de Operações nas Cidades, Marco Aurélio Demes, a
iniciativa aconteceu por orientação do secretário de Governo, José Humberto Pires de
Araújo, com o objetivo de apresentar o Administração 24 Horas para os novos
servidores e reforçar a necessidade do uso do sistema. “O secretário pediu para
convocar vocês, pois temos que melhorar os índices de atendimento à comunidade e
de conclusão dos serviços solicitados. É uma ferramenta tecnológica que tem que ser
usada”, disse.
O subsecretário informou que equipe da Secid tem visitado as administrações
regionais e feito avaliações e diagnóstico acerca da implementação por parte dos
servidores.

Servidores das administrações regionais participaram de
reciclagem do Administração 24 Horas



 ADMINISTRAÇÃO 24 HORAS

O chefe da Assessoria de Acompanhamento de Projetos Estratégicos, Vilton Pires
Gonzaga, apresentou as funcionalidades do Administração 24 Horas. E o chefe da
Assessoria de Gestão de Sistemas nas Administrações Regionais, Alexandre de Jesus
Silva Yanez, destacou a importância de manter o sistema atualizado, com atendimento
das demandas e finalização dos procedimentos via plataforma. 
Os servidores também informaram sobre a integração dos sistemas dos órgãos
relacionados às ações de zeladoria e obras do Governo do Distrito Federal com o
Administração 24 Horas, como forma de melhorar a gestão dos serviços prestados.
Por fim, foi informado que na semana de 26 a 30 de maio, haveria capacitação de
todos os colaboradores na Escola de Governo do DF.

Chefes de gabinetes e equipes da Diretoria de Obras e da
Coordenação de Licenciamento, Obras e Manutenção das
administrações regionais participaram de reciclagem
sobre o sistema Administração 24 Horas no dia 23 de maio.



RECUPERAÇÃO ASFÁLTICA EM TAGUATINGA

GDF PRESENTE



O Guará passou por uma
operação de limpeza nas
quadras e ruas. Na área
de infraestrutura, o GDF
Presente trabalhou na
abertura para construção
de nova ciclovia.

POLO CENTRAL

POLO CENTRAL ADJACENTE I

O Setor de Armazenagem e Abastecimento Norte - SAAN recebeu serviços de
zeladoria. As equipes fizeram roçagem das calçadas e as vias passaram por
recuperação asfáltica.  Em uma semana foram usadas 20 toneladas de massa na
manutenção das vias no SIA.

No Cruzeiro, o Polo Central
colaborou na ação de limpeza de
quadras e praças. Além do
recolhimento de inservíveis e
entulho, um caminhão pipa foi
usado para lavar as áreas. 

Na Estrutural, foi feita a limpeza em área
pública na entrada da cidade e no local onde
será construído o Batalhão dos Bombeiros,
de onde foi retirada uma ocupação indevida.
Outro serviço foi a remoção de terra do
balão na entrada da cidade, numa ação
preparatória para revitalização e paisagismo.
Na Santa Luzia, o Polo Central Adjacente I
trabalhou no espalhamento de RCC para
melhorar a mobilidade das vias de terra. 



POLO CENTRAL ADJACENTE III

POLO CENTRAL ADJACENTE II

O GDF Presente cumpriu cronograma de serviços na Asa Norte. Teve zeladoria
completa na 710/711 Norte. Com apoio da equipe do Mãos Dadas foi feita roçagem nas
calçadas, teve troca de placa de endereçamento, coleta de inservíveis e entulhos, e
tapa-buraco. O mutirão de serviços beneficiou o ambiente do comércio local. Na 708
teve limpeza de bueiros, capina e recolhimento de sujeira das calçadas e área verde. 

O Polo Central II intensificou o trabalho em Vicente Pires. Ao lado das equipes de
órgãos do GDF, realizou a manutenção das vias com o tapa-buraco, reforma de
calçadas, limpeza urbana, reparos na iluminação pública, manutenção de bocas de
lobo, entre outras atividades de zeladoria.

Trabalho integrado na manutenção da
Praça dos Três Poderes. GDF Presente,
Caesb, SLU, Novacap, Detran e PMDF
trabalharam na limepza e organização do
local.



O Polo Sul trabalhou na
recuperação de  estradas
de terra do Núcleo Rural
Monjolo, no Recanto das
Emas. Também, na
renovação asfáltica da QR
827 daquela RA.

POLO SUL 

POLO SUL II

O GDF iniciou a recuperação do pavimento
das vias de ligação com as regiões rurais do
Gama, por onde circulam os ônibus
escolares. Ao todo, as obras abrangem 10
km das vicinais 379 e 383. Os serviços são
executados pela Administração Regional do
Gama, com apoio da Novacap, DER e GDF
Presente. Para revestir as vias rurais, as
equipes estão utilizando resíduos de
construção civil, material conhecido como
RCC.

Também no Gama, o Polo Sul II, em ação com a Novacap e
administração regional, trabalhou na recuperação
asfáltica da descida da Avenida dos Bombeiros, sentido
feira permanente do setor oeste. A região também passou
por limpeza com retirada de galhos de árvores. 

Em Samambaia, o Polo Sul
faz trabalho permanente
de retirada de entulhos.  
Uma ação de destaque foi
o fechamento de uma
erosão numa área próxima
à estação de metrô. 



POLO NORDESTE

POLO NORTE

Finalização da repavimentação asfáltica
do estacionamento do Estádio de
Sobradinho. Um trabalho integrado de
orgãos do GDF para atender a uma
demanda antiga dos promotores de
eventos, da Feira de Hortifrutigranjeiros
e de toda a comunidade da RA.

Mutirão de serviços na Comunidade Queima Lençol
na Fercal. Durante três dias foram feitos serviços de
poda de mais de 50 árvores, retirada de oito
toneladas de materiais inservíveis, roçagem,
instalação de três baias para contêineres de lixo e
recuperação de três quilômetros de vias não
pavimentadas. Ainda foram utilizadas 15 toneladas
de massa asfáltica na operação tapa-buracos, como
também a pavimentação do estacionamento da
Capela Nossa Senhora Rainha da Paz.

O GDF Presente, por meio da equipe do Polo
Nordeste e Seagri, segue empenhado na
recuperação das vias não pavimentadas da
região de Nova Petrópolis, em Planaltina. 
Durante o período mais crítico, o volume de
chuvas causou diversos transtornos à
comunidade, incluindo o acúmulo de terra
dentro das residências próximas às vias. Diante
disso, os trabalhos estão sendo intensificados,
com foco na melhoria do acesso e na
prevenção de novos danos. Até o momento, já
foram utilizadas 200 toneladas de material
para restaurar as estradas e garantir condições
de trafegabilidade para a população.
Essas melhorias são essenciais para o dia a dia
das famílias, impulsionando a agricultura e
fortalecendo o desenvolvimento da região.



POLO SUDOESTE

POLO SUDESTE

O Polo Sudeste trabalhou na recuperação das estradas não pavimentadas nas regiões
administrativas de Riacho Fundo, Riacho Fundo II e Água Quente. Foram feitos serviços
de aplicação de material RCC para nivelamento e terraplenagem. 

Colônia Agrícola Alto
kanegae no Riacho Fundo 

CAUB 01 no Riacho
Fundo ll

Residencial Nova Betânia
em Água Quente

O Polo Sudoeste realiza trabalho
frequente de manutenção de
estradas não pavimentadas em
São Sebastião. Diferentes
endereços do Núcleo Rural
Capão Comprido, dos Núcleos
Rurais Recanto da Conquista e
Chapada, dos Bairros Bela Vista e
Zumbi dos Palmares receberam
ações para melhoria da
trafegabilidade.  

 Quadra 02 rua 03 do Núcleo 
Rural Capão Comprido. 

Assentamento 15 de Agosto no Núcleo 
Rural Capão Comprido.



POLO CENTRO-OESTE

POLO LESTE

Limpeza geral nas quadras 03 e
05 do Varjão. Numa ação
conjunta da administração
regional e do Polo Leste foram
retiradas 60 toneladas de lixo
verde e inservíveis. 

Trabalho na área rural do Paranoá com a
manutenção das estradas de terra do Café Sem
Troco. Foi feito patrolamento para deixar as vias
em boas condições de uso para a comunidade
local. 

O GDF está reconstruindo a Avenida do Contorno, na
Candangolândia, para garantir mais conforto e
segurança aos quem passam por lá todos os dias. O
trecho, que vai do setor de chácaras da quadra 4 até o
viaduto, está recebendo nova base e pavimentação em
1,3 mil metros de extensão e 6 metros de largura.
Equipe do GDF Presente auxillia no trabalho.

O polo centro-oeste equipe do GDF
Presente, em parceria com a
Administração Regional do Park Way,
realizou a coleta de lixo verde, galhadas
e materiais inservíveis no SMPW
Quadra 6.



POLO OESTE II

POLO OESTE 

Sol Nascente, Chácara 113
Setor P, QNP 22, conjunto

GHIJ, em Ceilândia

O GDF Presente trabalha em parceria com as administrações regionais e a Novacap na
recuperação asfáltica e na melhoria da mobilidade de Ceilândia e de Sol Nascente e Pôr
do Sol. 
Em Sol Nascente, o Polo Oeste II trabalha pela melhoria da qualidade de vida dos
moradores que residem em locais sem pavimentação. De acordo com o coordenador
do polo, Devanir Martins, são aplicadas cerca de 10 toneladas de material RCC por
semana para nivelar as vias de terra. Nas duas cidades, são aproximadamente 200
toneladas de massa asfáltica por semana no trabalho de recuperação do asfalto.

Sol Nascente,
condomínio Gilliard

Quadras e avenidas de
Taguatinga Sul e Norte
passam por manutenção das
vias com buracos. O Polo
Oeste trabalha em parceira
com a administração
regional e Novacap para
renovar a malha viária da
região administrativa. Além
disso, outros serviços de
zeladoria como revitalização
de parquinho, capina,
limpeza de boca de lobo,
recolhimento de lixo,
acontecem para que a cidade
fique bem cuidada pelo GDF. 

Reposição de grelha na QI
01 da Avenida Hélio Prates

Operação tapa-buraco na 
QNM 38 Conj U da M Norte

Colocação de meio-fio na QNM
34 Conjunto G2, da M Norte

Operação tapa-buraco 
na QND 23



POLO RURAL

O Polo Rural executou serviços para o
melhoramento de vias não pavimentadas no
bairro Residencial Oeste, em São Sebastião. Do dia
6 a 16 de maio foram feitas 116 viagens para
carregamento de cascalho que foi aplicado no
nivelamento das estradas. 

Bairro Residencial Oeste - Quadra 101 Conj.11 AE 3
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